



ÉGLISE PROTESTANTE UNIE DU JURA

Dole, Arc-et-Senans, Arbois, Poligny, Lons-le-Saunier, Haut-Jura
19 B, Rue des Arènes – 39100 DOLE ; 24, Place Bichat – 39000 LONS-LE-SAUNIER
Site Internet : <https://www.eglise-protestante-unie.fr/jura-pA0715>

oO Oo



DEUX ANNONCES DE NAISSANCES :

L'une à Zacharie, l'autre à Marie

Zacharie, dans le doute, répond à l'ange : « Comment vais-je savoir que cela arrivera ? Moi, un vieillard et ma femme, stérile ? » (Lc1,18)

Savons-nous entendre la promesse que Dieu a préparée pour nous ?

Marie, elle, confiante, dit sa joie. (Lc1,38)

Nous arrive-t-il de témoigner notre joie devant ce qui arrive à nos proches ?

Saurons-nous accueillir ce petit enfant qui, dans quelques jours, sera fêté et, de génération en génération, suscite un « tressaillement de joie » ?

L'attente, un temps particulièrement précieux pour nous préparer à vivre ces dimanches de l'Avent qui nous invitent à nous réjouir dans le Seigneur.

Tenons-nous prêts à recevoir le Sauveur du monde. Il vient dans nos vies marquées par les échecs, les angoisses, ébranlées par la souffrance et le deuil. Il est là dans les périodes de bonheur et dans les moments de chagrin. En lui nous pouvons mettre toute notre confiance. Dieu porte secours au monde entier.

Aujourd'hui Dieu a besoin de nous pour louer sa présence dans notre histoire. Nous trouvera-t-il disponibles et accueillants ? Et si Jésus venait aujourd'hui dans l'église, qu'avez-vous à Lui dire ? Voilà ce qui nous promet une belle célébration de Noël dans la lumière de Bethléem !

Waltraut CLAUSS

ÉGLISE PROTESTANTE UNIE DU JURA

Cultes de janvier à mars 2025

Dimanche	5 janv	10h30	Dole*
Dimanche	12 janv	10h30	Lons
Dimanche	19 janv	10h30	Dole*
Dimanche	26 janv	10h30	Lons
Dimanche	2 fév	10h30	Dole
Vendredi	7 fév	15h00	Bellefontaine
Dimanche	9 fév	10h30	Lons
Dimanche	16 fév	10h30	Dole
Dimanche	23 fév	10h30	Lons
Dimanche	2 mars	10h30	Dole
Vendredi	7 mars	15h00	Bellefontaine
Dimanche	16 mars	10h30	Dole
Dimanche	23 mars	10h30	Lons
Dimanche	30 mars	10h30	Arc-et-Senans

*Attention à Dole jusqu'à une nouvelle information les cultes ont lieu à La Maison du Jardinier 3 avenue A BRIAND 39100 Dole

NOS LIEUX DE CULTES

- Arc-et-Senans : Salle paroissiale, rue de la Fromagerie
- Dole ; temple, 19b rue des Arènes
- Haut-Jura : culte maison à Bellefontaine chez Maryse et Jean VANDENBERGHE, 230 le Clos Jean (lieu pouvant être modifié, se renseigner auprès de W. CLAUSS 06 33 23 61 68)
- Lons le Saunier : Temple, 24 Place Bichat

Dans la paroisse, le consistoire Bourgogne Franche-Comté, et la région Est-Montbéliard

Formation des prédicateurs du consistoire Bourgogne –Franche-Comté

11 janvier 2025 à Dijon avec Céline RHOMER

29 mars 2025 à Besançon Renseignements F BILLON-REY 06 85 39 90 16/françois.billon-rey@orange.fr

Semaine de prière pour l'unité des chrétiens 18 au 25 janvier

« Crois-tu cela » Jean 11,27 les lieux et les dates ne sont pas définis

Contact JL BENOIT 0680146204 jean-louis.benoit9@orange.fr

*Haut-Jura jeudi 23 janvier 18h église des Rousses rens 06 33 23 61 68

REUNION du Groupe GOTT à la cure de Champagnole 4 février à 14h30

Renseignements : François Vouga, tél. 07 89 34 92 77, françois.vouga@laposte.net

ASSEMBLEE GENERALE de la PAROISSE dimanche 9 mars Salle Paroissiale Avenue du Général de GAULLE à Poligny

-9h accueil des participants et émargement

-9h30- 10 h culte

-Pause

-10h15 Ouverture de l'AG

-12h30 Apéritif suivi du repas tiré du sac.

Dimanche 23 mars : journée œcuménique à Dole Collège Mont Roland avec la participation de notre paroisse. Divers ateliers seront ouverts au public. Un concert avec le groupe GLORIOUS clôturera la journée

À LA FORTUNE DU POT : CELEBRATION AUTOUR DE LA TABLE

Poèmes de reconnaissance
Lecture en commun de l'Évangile
Communion au repas du Seigneur
Puis apéritif.

Le quatrième dimanche du mois

10h.30 à 12h., à la maison Ste-Ursule, Le Mont Roland

Dimanche 22 décembre de 10h.30 à 12h., à la maison Ste-Ursule, Le Mont Roland

Dimanche 26 janvier 2025, de 10h.30 à 12h., à la maison Ste-Ursule, Le Mont Roland

Dimanche 23 février, de 10h.30 à 12h., à la maison Ste-Ursule, Le Mont Roland

Dimanche 23 mars, de 10h.30 à 12h., à la maison Ste-Ursule, Le Mont Roland

Dimanche 27 avril, de 10h.30 à 12h., à la maison Ste-Ursule, Le Mont Roland

Renseignements : André Jantet, tél. 06 80 33 16 48, andrejantet@gmail.com
Sophie Cettour-Rose, tél. 07 65 22 90 05, cettour.rose@gmail.com
Anne Monique Bourceret, tél. 06 33 52 55 36, annemonique@wanadoo.fr
François Vouga, tél. 07 89 34 92 77, francois.vouga@laposte.net

LECTURE D'ÉVANGILE DU MARDI APRES-MIDI : L'APOCALYPSE DE JEAN,
UNE BANDE DESSINEE, DEVOILEMENT VISIONNAIRE DU PRESENT A PARTIR DE PAQUES

Le livre de l'Apocalypse se présente comme un livre d'images. Ces images contiennent des bulles, car les personnages parlent. Et elles sont reliées entre elles par des transitions, souvent par des « et je vis » dans lesquels le visionnaire Jean intervient pour présenter la suite des visions. Le visionnaire compose ainsi des séquences dramatiques de 7 tableaux (les septénaires) qui se succèdent ou s'imbriquent les uns dans les autres : les 7 églises, les 7 sceaux, les 7 trompettes, les 7 fléaux, les 7 coupes, les 7 visions, l'architecture d'ensemble prenant la forme de ce qu'on pourrait appeler une grande bande dessinée que nous feuilletons ensemble.

La vision inaugurale : Providence et jugement sur les églises

Mardi 14 janvier 2025, 14h.00 - 15h.30 :

La vision des 7 chandeliers et du fils d'homme - **Apoc 1,9-20**

Mardi 11 février, 14h.00 - 15h.30 :

La vision des lettres aux 7 églises - **Apoc 2,1 - 3,22**

Ciel nouveau et terre nouvelle, dévoilement d'un présent possible

Mardi 25 mars, 14h.00 - 15h.30 :

La victoire de la parole de Dieu - **Apoc 19,11-22** - et les mille ans - **Apoc 20,1-15**

Mardi 8 avril, 14h.00 - 15h.30 :

Le don de Jérusalem descendue du ciel - **Apoc 21,1-8 (- 22,5)**

Renseignements : André Jantet, tél. 06 80 33 16 48, andrejantet@gmail.com
Anne Monique Bourceret, tél. 06 33 52 55 36, annemonique@wanadoo.fr
Sophie Cettour-Rose, tél. 07 65 22 90 05, cettour.rose@gmail.com
Elisabeth Nouveau, tél. 06 81 26 94 78, nouveau.e@orange.fr
François Vouga, tél. 07 89 34 92 77, francois.vouga@laposte.net

**ATELIER BIBLIQUE INTER-CONFESSIONNEL :
ÉVANGILE ET SOCIÉTÉ**

LA FAMILLE DANS LE NOUVEAU TESTAMENT

Dimanche 12 janvier, 18 - 21 heures, à la maison Ste Ursule du Mont Roland
HOMME ET FEMME : MARC 10,1-12 ET MATTHIEU 19,1-12
Le partenariat comme promesse et comme don

Dimanche 16 février, 18 - 21 heures, à la maison Ste Ursule du Mont Roland
LE PARADOXE DE L'HOMOSEXUALITÉ : AUX ROMAINS 1,18-31
La reconnaissance de la différence et de l'altérité de l'autre

Dimanche 30 mars, 18 - 21 heures, à la maison Ste-Ursule du Mont Roland
LA PLACE DES ENFANTS, SUJETS A PART ENTIÈRE : MARC 9,33=37 ET 10,13-16
L'accueil des enfants, pierre de touche du Royaume.

Renseignements :

André Jantet, tél. 06 80 33 16 48, andrejantet@gmail.com

Anne Monique Bourceret, tél. 06 33 52 55 36, annemonique@wanadoo.fr

Sophie Cettour-Rose, tél. 07 65 22 90 05, cettour.rose@gmail.com

François Vouga, tél. 07 89 34 92 77, francois.vouga@laposte.net

**ATELIER THEOLOGIQUE DE MONTFERRAND,
OU LA TRANSCENDANCE EST-ELLE PASSEE ?**

Du samedi 8 février, à 15h., au dimanche 9 à 16h.

Au Foyer Sainte-Anne, 16. rue d'Avanne, 25320 Montferrand le Château

Renseignements : François Vouga, tél. 07 89 34 92 77, francois.vouga@laposte.net

Avec les questions critiques auxquelles nous ne pouvons pas ni ne voulons nous soustraire, nous pensons que la liberté émancipatrice de l'Évangile est l'orient qui donne leur sens à nos vies et à notre monde.

Nous croyons que nous sommes appelés, chacun et chacune, à nous en transmettre la mémoire vivante, à l'écouter et à chercher à la comprendre ensemble :

Jésus, dans la toute-puissance de sa fragilité et de son amour, a fait don de sa vie

pour que les enfants, les femmes et les hommes soient éveillés à la vie,

pour que nous puissions vivre de gratuité, de confiance, d'amour et d'espérance créatrice,

pour que nous nous reconnaissons inconditionnellement frères et sœurs les uns des autres.

C'est avec cette conviction que nous confessons que, crucifié, il fut réveillé et s'est relevé d'entre les morts.

Nous croyons que l'église, la communauté rassemblée par l'écoute et par la volonté de comprendre l'Évangile, est appelée à entrer dans un dialogue critique avec les hommes, les femmes et les enfants d'aujourd'hui pour trouver avec eux les chemins qui mènent à la vie.

Nous croyons que Dieu lui-même, qui a confié sa bonne nouvelle à nos facultés de penser et d'agir, nous renouvelle, nous transforme et nous libère par son esprit.

Notre foi, notre confiance et notre espérance nourrissent notre intelligence et nos engagements dans la vie quotidienne.

OSONS LE JOUR !

André Jantet

Dans ma jeunesse, j'ai assisté à des concerts géants, à des matchs dans des stades surpeuplés ; j'ai participé à des manifs rassemblant des dizaines de milliers de personnes.

Pris dans la foule, je ressentais une impression de vivre dans une énergie collective qui me dépassait.

Dans l'agitation et le tumulte, j'avais l'impression de redevenir primitif.

Emporté par les passions qui m'entouraient, je devenais perméable aux cris et aux exhortations que j'entendais.

J'étais amené à accomplir des actes que je n'avais pas prévus.

Lorsqu'elle est portée par un sentiment de toute-puissance, lorsqu'elle est soumise à une forte contagion sociale, la foule est capable de s'affranchir de toute règle pour suivre la passion d'un mouvement irrationnel, non réfléchi.

- Mues par une conscience collective, ces marées humaines qui déferlent dans les villes peuvent accomplir des prouesses.
- Mues par des réflexes grégaires, ces marées humaines peuvent devenir violentes ou destructrices.

Aujourd'hui, les masses humaines sont manipulées

par les réseaux sociaux, par la télévision, par les portables ...

Pris dans ce mouvement de masse numérique, je crains toujours de me faire arnaquer. J'essaie de m'extirper du flux permanent d'infos diffusées sur les applis qui véhiculent les courants dominants d'opinions ou de croyances.

Ces applis peuvent être utilisées par certains leaders politiques.

Ayant une compréhension intuitive de la psychologie des foules,

ils aliènent les individus plutôt que de les rendre libres et responsables.

Garder le contrôle et la maîtrise de ma pensée est pour moi une préoccupation permanente.

Nos contemporains sont souvent dépossédés d'eux-mêmes, aliénés par des impératifs de réalisation de soi.

Avec eux,

passons de l'obscurité à la lumière,

des ténèbres à la clarté,

de la nuit à la présence du jour.

Pour nous-mêmes et pour le monde,

réveillons-nous et osons le jour par la confiance.

Le lecteur qui se donne la peine de découvrir les deux grands ouvrages de Charles Darwin (1809 - 1882), *L'Origine des espèces* au moyen de la sélection naturelle, publié en 1859, et *La descendance de l'homme et la sélection sexuelle*, de 1871, va découvrir avec étonnement que **Darwin lui-même ne concevait pas les lois de l'évolution comme contredisant la foi en la création divine**. À la fois biologiste et théologien, il propose au contraire le modèle robuste d'une articulation de sa recherche scientifique avec sa vision du Dieu Créateur :

Je ne vois aucune raison pour que les vues présentées dans ce volume (*L'Origine des espèces*, 1859) blessent les sentiments religieux de qui que ce soit. Il suffit, d'ailleurs, pour montrer combien ces sortes d'impressions sont passagères, de se rappeler que la plus grande découverte que l'homme ait jamais faite, la loi de l'attraction universelle, a été aussi attaquée par Leibnitz « comme subversive de la religion naturelle, et, dans ses conséquences, de la religion révélée ». Un ecclésiastique célèbre m'écrivait un jour « qu'il avait fini par comprendre que **croire à la création de quelques formes capables de se développer par elles-mêmes en d'autres formes nécessaires, c'est avoir une conception tout aussi élevée de Dieu**, que de croire qu'il ait eu besoin de nouveaux actes de création pour combler les lacunes causées par l'action des lois qu'il a établies. » (*Origine*, p. 558-559).

On notera que Darwin ne parle pas d'une « théorie de l'évolution », comme on le lit et l'entend souvent, mais il présente ses conclusions comme une **hypothèse : comme l'hypothèse la plus plausible pour expliquer ce qu'il observe**. Et les évolutions qu'il constate, **elles résultent selon lui des lois que le Créateur a inscrites dans sa création** :

Certains auteurs éminents semblent pleinement satisfaits de l'hypothèse que chaque espèce a été créée d'une manière indépendante. A mon avis, il me semble que **ce que nous savons des lois imposées à la matière par le Créateur s'accorde mieux avec l'hypothèse** que la production et l'extinction des habitants passés et présents du globe sont le résultat de causes secondaires, telles que celles qui déterminent la naissance et la mort de l'individu (p. 567).

Dans *L'origine des espèces*, Darwin fait apparaître la loi de la **sélection naturelle. S'imposent les êtres les mieux adaptés**. Dans *La descendance de l'homme*, il y ajoute une seconde loi qui est celle de la **sélection sexuelle** par laquelle oiseaux, mammifères et humains **choisissent les partenaires avec lesquels ils assurent leur descendance**. Une troisième loi apparaît très tôt, qui est celle de la **sympathie, fondement de la solidarité avec les faibles, les pauvres et les malades** qui permet aux espèces développées d'assurer protection réciproque et survie.

Il s'ensuit que **la forme la plus parfaite de l'évolution trouve son expression dans la mise en échec, par la morale, de la sélection naturelle**. Darwin cite Matthieu 7,12 : « tout ce que vous voudriez que les hommes vous fassent ainsi vous aussi faites-le leur ! ». Et le grand livre de *L'origine des espèces* se termine par un **psaume à la beauté de la création** :

Il est intéressant de contempler un rivage luxuriant, tapissé de nombreuses plantes appartenant à de nombreuses espèces abritant des oiseaux qui chantent dans les buissons, des insectes variés qui voltigent çà et là, des vers qui rampent dans la terre humide, si l'on songe que ces formes si admirablement construites, si différemment conformées, et dépendantes les unes des autres d'une manière si complexe, ont toutes été produites par des lois qui agissent autour de nous (...) Le résultat direct (...) est donc le fait le plus admirable que nous puissions concevoir, à savoir : la production des animaux supérieurs. **N'y a-t-il pas une véritable grandeur dans cette manière d'envisager la vie, avec ses potentialités diverses attribuées primitivement par le Créateur à un petit nombre de formes, ou même à une seule ?** Or, tandis que notre planète, obéissant à la loi fixe de la gravitation, continue à tourner dans son orbite, **une quantité infinie de belles et admirables formes**, sorties d'un commencement si simple, n'ont pas cessé de se développer et se développent encore ! (p. 568).

De retour de synode...



Figure 1 photo Stéphanie GIRARDIN

Et de deux !

Deuxième sans faute pour la paroisse de Valentigney qui nous accueillait pour ce 11ème synode régional Est-Montbéliard, après l'accueil une semaine avant de la fête régionale pour les 500 ans de la Réforme en pays de Montbéliard.

L'organisation, les sourires, les repas : tout était au top ! Un grand merci à tous les bénévoles de la paroisse et aux Eclaireurs Eclaireuses Unionistes qui leur ont prêté main forte !

Côté synodaux, Gabriel et Jean-Louis constatent (moi c'est ma première fois donc je n'ai pas l'historique) de nets changements en lien avec les derniers renouvellements de CP : beaucoup de nouveaux visages, avec un net rajeunissement. Avec en prime un enthousiasme renouvelé, mais aussi le besoin de se rôder et de faire connaissance. Difficile pour nos modérateurs de contenir les prises de parole et les temps de pause dans les limites souhaitées. Nouveaux visages aussi côté Conseil régional. Ont été élus : (liste et paroisses à retrouver)

Côté finances, ça n'est toujours pas brillant, mais pour ce synode ça n'était pas l'essentiel. Le budget régional ne sera voté que début avril, à l'occasion d'un synode extraordinaire, pour laisser le temps aux projets de se concrétiser. L'essentiel était de nous faire entrevoir l'avenir possible de notre Église, hors des sentiers battus. C'est Marianne von ALLMEN qui nous a accompagnés au niveau spirituel, en ouverture avec Myriam qui discerne en Moïse l'avenir possible du peuple hébreu en esclavage, pour en clôture nous envoyer comme Gédéon avec la force que nous avons déjà – même si nous n'en sommes pas toujours conscients.

Les financements sont là – pas pour les dépenses de fonctionnement du quotidien, mais pour accompagner des projets innovants. Sur le mode des fonds d'investissement, plusieurs sources de financement sont mobilisables dans notre Église. Et dans nos deux paroisses, des projets concrets sont en train de prendre corps. Nos prochains conseils seront l'occasion de fixer nos priorités et commencer à monter les dossiers de financement pour les projets qui dépassent nos seuls moyens, avant de vous les présenter en AG. Nous incluons dans notre réflexion la possibilité de recourir aux nouveaux ministères dont le principe a été décidé en mai au synode national.

Pour moi, ça a été l'occasion d'expérimenter la représentation de deux paroisses en synode - une belle expérience qui s'est soldée par une visio avec Gabriel et Jean-Louis pour décider ce qui était le plus important à vous transmettre - la matière première du présent article, avec l'espérance que nous partageons et que nous allons bientôt fêter.

Joyeux Noël à tous !

Françoise Mézi, avec Jean-Louis Benoît, délégué synodal du CP du Jura et Gabriel Wild, président du CP de Bar-le-Duc St Dizier

Echos du Synode régional



➤ Réuni en session ordinaire à Valentigney, les 16 et 17 novembre, le Synode régional a procédé à **l'élection des membres du nouveau CONSEIL REGIONAL** pour un mandat de quatre ans. Cette équipe est composée de quatorze membres. L'inspecteur ecclésiastique en est le plus membre de droit.

Ont été élus Anne-Laure BANDELIER (présidente), pasteur Christine URBAN (vice-présidente), Stéphane POKORSKI (vice-président), Nicole SALLES (trésorière), Claudine JACQUEY (secrétaire), Bernard CHANDAVOINE, Jean-Daniel CHEVALIER, Corinne FOLLETETE, Pascal GIRARD, pasteur Hugues GIRARDEY, pasteur Nadine HELLER, Dominique PETERHANSEL, pasteur Corinne SCHEELE, Maryse WEHBE.

➤ **MESSAGE adressé au Synode par l'inspecteur ecclésiastique** : il est joint à cette lettre de nouvelles.

➤ **JEUNESSE** : Le Synode a adopté un vœu qui engage l'Eglise régionale à soutenir la participation des jeunes au rassemblement du Grand Kiff, en accordant une subvention de 6 500 € pour couvrir le coût de location d'un car. Cet événement doit avoir lieu du 25 au 29 juillet 2025, à La Force en Dordogne. L'objectif est d'emmener une quarantaine de jeunes pour participer à cette rencontre nationale.



➤ **PLAN DE REFORMES** : Le sujet central de ce Synode était la réflexion pour le renouvellement et l'adaptation de l'Eglise régionale aux réalités actuelles. Ce travail doit aboutir à la **mise en place d'un plan d'action** lors de la session extraordinaire du Synode programmée pour le 5 avril prochain.

Le Synode adresse un **DOCUMENT D'ORIENTATION** aux paroisses, consistoires et instances régionales pour qu'ils poursuivent et approfondissent cette réflexion et formulant des propositions concrètes (le texte est joint à cette lettre de nouvelles).

Des vidéos sont disponibles en ligne, sur le site régional, pour animer des discussions de groupes :

<https://www.youtube.com/@EgliseProtestanteUnieEst-Montb/videos>



Après les inondations en Espagne



La Conférence des Eglises protestantes des pays latins d'Europe (CEPPE) relaie l'appel de l'Eglise protestante d'Espagne : « Nous sollicitons votre générosité pour le soutien de première nécessité aux victimes de la catastrophe à Valencia »

Pour effectuer un don, même une petite somme, suivez ce lien où vous trouverez toutes les indications pratiques :

<https://ceppe.eu/actualites/ceppe/ofrenda-valencia/>

« Comme nous avons été consolés par Dieu, nous pouvons consoler ceux qui se trouvent dans l'affliction. » (2 Corinthiens 1, 3-4)

Comment changer le sujet d'une réunion au débotté ?

L'Esprit-Saint a-t-il agité ?

Témoignage



Figure 2 Photo W. CLAUSS

A 14h30 nous étions 4 puis 5, alors un éclair de regard du Seigneur me fait comprendre quelque chose car ceux qui étaient empêchés auraient tellement souhaité recevoir mon exposé sur "le regard". Donc l'Esprit Saint a œuvré et vite j'ai songé à improviser et c'est le mot "prière" que j'ai suggéré (aux 7 finalement présents) qui ont accepté avec enthousiasme.

Ce fut un moment intime, personnel où chacun partageait humblement sa conception de la prière.

"Savons-nous prier" ?

"Comment prier" ?

"C'est quoi prier" ?

"C'est qui prier" ?

Les disciples n'ont-ils pas demandé à Jésus "Seigneur, enseigne-nous à prier" Lc11,1

La prière du cœur passe déjà par la recherche de la paix, par la louange, l'action de grâce, la remise à Dieu des personnes fragilisées, des situations difficiles.

Comment discerner dans ce chaos une brèche pour l'Espérance dans les promesses de Dieu en Jésus-Christ ? C'est la prière à laquelle nous sommes invités qui appelle à la vie. Elle demande à être accentuée sur la réponse à l'appel de Dieu ; nous y avons une responsabilité.

Avant d'aborder la prière que Jésus nous a laissée, avec Jean-Marie, je souhaitais une explication sur la prière des défunts, à laquelle, nous protestants, n'adhérons pas et aussi la prière à Marie (pardon ! avec Marie)

Nuance ! J'ai compris.

J'avais dans mon classeur une jolie carte créée par Pablo Picasso en 1921 : 2 mains différentes entrecroisées. Ce fut notre visuel et il a permis de nous interroger sur la prière individuelle ou/et collective

Un bel échange -en totale communion- empreint de notre amour fraternel venu conforter notre foi. Que Dieu soit loué !

Waltraut



Figure 3 Jésus guérissant la femme courbée le jour du sabbat 1886-1896. James TISSOT



Figure 4 "L'homme déprimé submergé par la peur et la tristesse" Le regard des autres. Illustration de Carla Francesca CASTAGNO

Le poids du regard

Nous étions une dizaine le mardi 19 novembre 2024 à la cure de Champagnole pour une chaleureuse rencontre bienvenue par un temps humide et frais.

Pourquoi le regard est-il si important ? Les questions distribuées par Waltraut lancent une discussion animée sur l'importance du regard quand nous échangeons les uns avec les autres.

13,10-17 : Jésus guérit une femme infirme à la synagogue un jour de sabbat. La peinture (1886-1896) nous donne à voir une femme dont le regard est emprisonné vers le sol, ce qui focalise par contraste notre attention sur le regard et le geste de bénédiction de Jésus, au milieu des jeux de regards contrastés de l'assistance... que la femme ne peut voir. Pourrait-elle les supporter, ces regards pleins de jugement ? Comme l'illustre l'image "Homme déprimé submergé par la peur et la tristesse" le regard des autres – et le regard qu'on porte sur soi-même peuvent être tellement lourds...

Prochain échange : mardi 4 février à 14h30 à la cure, 12 Rue du Général Leclerc, 39300 Champagnole. Contact W. Clauss 0633236168

Pasteure Françoise MESI

Atelier théologique de Montferrand – Novembre 2024

Dans le cadre chaleureux du Foyer Sainte – Anne, « l’Atelier théologique de Montferrand - le -Château » a rassemblé, les 23 et 24 novembre, vingt – six personnes s’interrogeant sur « la force dans la faiblesse », à l’heure où notre société est secouée par le décalage entre la force de son potentiel technologique et son impressionnante faiblesse à se développer dans sa propre humanité.

Les participantes et participants à cette recherche théologique étaient cordialement accueillies sans devoir justifier leur présence par une identité confessionnelle, un statut professionnel ou social quelconque. Elles se sont impliquées dans une approche interactive à partir de contributions se référant aux domaines de la littérature (« Le héros d’une épopée peut – il être *malheureux* ? »), du « théâtre vécu comme soin inattendu » (Art – Thérapie), de l’histoire de la pensée, de l’histoire politique et du cinéma.

L’apôtre Paul avec sa force et ses fragilités était le personnage central présenté par le théologien François Vouga. Dans ses lettres, aux Galates et aux Corinthiens, cet apôtre n’apparaît pas comme un champion toutes catégories mais comme celui qui avance avec ses faiblesses (une prestance minable, un manque d’assurance en lui – même) certes, mais dans la force et l’espérance qui lui viennent du Christ. Il n’était nullement la personne brillante qu’on admire. Au contraire, il entrait dans la réalité des personnes qu’il rencontrait, conscient d’être une présence impuissante. Mais cette faiblesse devenait le lieu où autrui pouvait reconnaître la valeur de sa propre existence, bref, découvrir sa propre dignité. Ses faiblesses et son impuissance ne l’empêchait nullement d’agir. Comme il l’écrit lui –même « dans les impasses... nous arrivons à passer ». Cette posture, nous la retrouvons dans le personnage principal du film « Moi, Daniel Blake », palme d’or à Cannes en 2016. Son auteur, le cinéaste Ken Loach nous donne à voir la force intérieure et la générosité de Daniel qui a socialement et financièrement tout perdu à cause d’un système politique et économique discriminatoire en Angleterre.

Il se trouve que la manipulation du concept de résilience fait partie d’une stratégie de ce système, tant sur le plan économique que politique. Une des intervenantes, Annick Jacq, a mis en lumière cette dérive dans son exposé intitulé : « Pour une déconstruction du concept de résilience ». Boris Cyrulnik a beaucoup écrit sur ce thème. La résilience est la capacité d’aller de l’avant, de surpasser nos difficultés, d’accepter notre finitude sans renoncer à notre pouvoir d’agir. Elle n’est ni une puissance qui permettrait de prévenir un effondrement lors d’une éventuelle épreuve future ni un mantra ayant pour but d’augmenter la productivité dans le monde du travail. La résilience, quand elle est manipulée donne à croire qu’en toutes circonstances il suffit de « rebondir ». En fait, dans ces conditions, cette pseudo - résilience cache mal la tentative de mettre sur le dos d’une personne éprouvée toute la responsabilité de ce qui lui arrive.

A l’évidence, tout le contraire de la démarche présentée dans l’Art - Thérapie où l’expression d’un malheur vécu, reçu avec une attention bienveillante, précède la recherche des ressources propres à la personne éprouvée.

En bref, une recherche théologique qui, loin d’une sculpture sur nuage, a conduit les participant.e.s au cœur du quotidien.

Pierre – Alain et Rosemarie Chappuis Kocher, Blonay / Montreux

Culte d'envoi en mission du nouveau conseil presbytéral.

« Témoignages »



C'est Marc Frédéric MULLER qui est venu le dimanche 27 octobre de Montbéliard avec sa gentille épouse Salvadora pour le culte d'envoi en mission du Conseil Presbytéral. Marc Frédéric a présenté Françoise notre nouvelle pasteure avant d'appeler chaque membre du Conseil Presbytéral à s'engager avec la communauté pour la paroisse protestante unie du Jura. C'était très intéressant et il y avait beaucoup de monde . Chacun a pu donner ses idées pour la paroisse sur des papiers de toutes les couleurs que Waltraut a lus avant de les afficher. C'était un moment très convivial, on était ravi de faire connaissance

Francis BENOIT

Aux côtés de Marc Frédéric Muller, Francis et moi avons béni le conseil avec beaucoup d'émotion.

Puis, Françoise, qui privilégie la participation, nous a sensibilisés après ces versets :

« Que veux-tu que je fasse ? » demande Jésus à l'aveugle qui va lui répondre (Mc 10,51)

Du coup, voici la question à laquelle nous avons tous suggéré notre idée par écrit :

Quelle mission discernez-vous pour notre Eglise Protestante Unie de France dans le Jura ?

Tout un programme à lire sur le tableau !

La célébration nous a offert de voir la Lumière rayonnant dans les yeux de chacun pour inspirer des actes d'amour les uns pour les autres. Et voilà, la fraternité, une mission pour notre Église !"

Waltraut

ENTRE TOUS

Bulletin d'Information de **l'ÉGLISE PROTESTANTE UNIE DU JURA**

JURA SUD : Temple 24, Place Bichat, 39000 LONS LE SAUNIER, Tél. 03.84.47.26.20

JURA NORD : Temple 19B, Rue des Arènes, 39100 DOLE,

Directeur de Publication : Jean-Louis BENOIT, Chemin du Louvot, 39140 NANCE.

N° ISSN 1266-0957

Dole et Lons

Pasteur: Françoise MESI 06 82 98 30 63 Mail : françoise.mesi@epudf.org

Tél – Presbytère : 03 84 47 26 20 (Répondeur)

Mail paroisse : epudf39@gmail.com

Page internet des paroisses du Jura : <https://www.eglise-protestante-unie.fr/jura-pA0715>

Bureau du conseil presbytéral pour le Jura:

Présidente : Claude CHANGARNIER, 06.28.37.53.51

Secrétaire : Marie-Alice FARGES 06.77.51.73.80 / Trésorier : Alain GRASSET 900 Chemin de la Chaumette 39570 Pannessières, 03.84.86 26 22 / 06.78.84.59.87

En cas d'hospitalisation et désir de la visite d'un aumônier de l'Église :

C.H.U de Besançon : Annie ZO'OMEVELE 03 81 80 21 28 / 06 77 57 90 67

Pour les Hôpitaux du JURA : PAROISSE 03 84 47 26 20 / 06.80.14.62.04